



China revira a la 4T; niega tráfico ilegal de fentanilo hacia México

La cancillería de Pekín respondió a una carta del Gobierno de México en la que le pide frenar flujos ilícitos de la mortífera droga; EU responde que los precursores del fentanilo son chinos

Respuestas. El gobierno de China aseguró ayer que no existe tráfico ilegal de fentanilo entre ese país y México, en respuesta a la carta del presidente Andrés Manuel López Obrador a su homólogo XI Jinping, en la que pedía su ayuda para combatir el contrabando de éste, cuya crisis de consumo enfrenta Estados Unidos.

De acuerdo con Mao Ning, portavoz de la cancillería china, “el abuso de fentanilo” en EU “ha empeorado aún más y ha provocado más muertes. La causa raíz de la sobredosis se encuentra en Estados Unidos. El problema es

completamente ‘hecho en EU’. Necesita enfrentar sus propios problemas, tomar medidas más sustanciales para fortalecer la regulación y reducir la demanda”.

Ning dijo que “China apoya firmemente a México en la defensa de la independencia y la autonomía y se opone a la interferencia extranjera, pero, agregó, esperamos que la parte mexicana también tome medidas antinarcóticas más fuertes”.

El Departamento de Estado de EU respondió que los precursores químicos para la fabricación ilegal de fentanilo sí tienen como origen China. **PAG 16**



La vocera de la cancillería china, Mao Ning, este jueves.

Pekín desmiente a AMLO: "No hay tráfico ilegal de fentanilo hacia México"

La cancillería critica los ataques de Estados Unidos a México, pero le pide que haga más en la lucha contra el narcotráfico

Respuesta

Fran Ruiz

Con información de agencias

¿Fentanilo, qué fentanilo? China, el mayor productor mundial de fentanilo respondió este jueves a la solicitud de colaboración del presidente Andrés Manuel López Obrador, asegurando que "no existe el llamado tráfico ilegal de fentanilo" entre los dos países, como denuncia con insistencia Estados Unidos, el mayor consumidor de esta droga sintética, 50 veces más potente que

la heroína, y que el año pasado provocó en el país vecino unas 70 mil muertes por sobredosis.

Además de negar la existencia de tráfico de fentanilo (o de precursores para su elaboración por parte de los cárteles de la droga), Mao Ning, vocera del Ministerio de Relaciones Exteriores chino, dijo que, hasta la fecha, el presidente Xi Jinping no ha recibido notificación alguna sobre incautaciones de droga procedente del país asiático.

"China no ha recibido ninguna notificación de la incautación de precursores de fentanilo por parte de México", dijo Mao durante la sesión informativa.

El martes, López Obrador reveló una carta enviada al presidente de China en la que le pedía su ayuda para combatir el tráfico ilegal del opioide, esto tras la propuesta de legisladores republicanos de declarar a los cárteles mexicanos como organizaciones terroristas.

"Acudimos a usted, presidente Xi Jin-

ping, no para pedirle apoyo ante estos groseros amagos (de enviar militares de EU a México para combatir a los cárteles) sino para solicitarle que por razones humanitarias nos ayude a controlar los envíos de fentanilo que puedan remitirse de China a nuestro país. Por ejemplo, sería un apoyo inestimable contar con información sobre quiénes importan esta sustancia, en qué cantidad, en qué embarcaciones, cuándo sale de los puertos chinos, a qué puertos

"China no ha recibido ninguna notificación de la incautación de precursores de fentanilo por parte de México", dijo Mao

"El problema del abuso de fentanilo en EU tiene sus raíces en sí mismo, y el problema es totalmente made in USA"

mexicanos llega y el tipo específico de sustancia", pidió al mandatario en una carta enviada el 22 de marzo.

SOLIDARIDAD CON MÉXICO

Mao aprovechó su desmentido para solidarizarse con México ante la ofensiva estadounidense.

"El problema del abuso de fentanilo en Estados Unidos tiene sus raíces en sí mismo, y el problema es totalmente made in USA", dijo la vocera de la cancillería, por lo que pidió detener lo que describió como "las prácticas hegemónicas y de acoso contra el lado mexicano" por parte de algunos países, sin nombrar ninguno, y culpó a Estados Unidos por el abuso de fentanilo.

La portavoz instó a Washington a "tomar medidas más sustantivas para reforzar la regulación dentro de sus fronteras y reducir la demanda". La DEA enlista a México y a China como las principales fuentes del fentanilo que llega a su territorio.

Según la agencia estadounidense, en los últimos años, las organizaciones criminales se han peleado el control de los puertos en el Pacífico mexicano, la puerta de entrada del país hacia el comercio con Asia, y en 2020 el Gobierno de López Obrador cedió la vigilancia de aduanas y terminales portuarias al Ejército y la Marina.

No obstante, Mao se reservó para el final una crítica velada al fracaso de la lucha en México contra el crimen organizado, al pedir "medidas más fuertes" por parte del gobierno de López Obrador en el combate al narcotráfico.